

# 3 nombramientos en la AECC

Es decisión del Consejo Provincial de Almería

## LA VOZ

El Consejo Provincial de Almería de la Asociación Española contra el Cáncer, que preside Magdalena Cantero Sosa, en su último Consejo celebrado, decidió nombrar a los responsables de las Juntas Locales de Cuevas del Almanzora, Vélez Blanco y Adra.

De esta manera, María del Carmen Navarro Castellón se convierte en la nueva presidenta de la Junta Local de Cuevas del Almanzora. María del Carmen de 42 años, es Administrativa del Ayuntamiento de Cuevas desde hace 21 años.

Colabora con diversas hermandades y AMPAS de la localidad, y lleva participando de forma activa con la Asociación Española contra el Cáncer más de 8 años. En esta nueva etapa "quiero seguir realizando las actividades ya consolidadas en la trayectoria de la Junta de Cuevas de las que se mantienen personas de la junta anterior, así como realizar otras nuevas, a través de las cuales se dé todavía mayor difusión a la Asociación Española Contra el Cáncer y podamos llegar a más población proyectando y sensibilizando con nuestra misión", afirma.

En Vélez Blanco, Pedro David Sánchez Torrente de 37 años, será el nuevo presidente de la Junta Local. Pedro David es funcionario en la Diputación Provincial de Almería y vinculado a la Asociación desde hace 15 años. Para esta nueva etapa que "nuestra intención es impulsar la Junta Local, participar en todas las actividades que promueva la Junta Provincial y trabajar en darle visibilidad a la Asociación y sus objetivos".

Además, tiene el objetivo de "aumentar el número de voluntarios". Además Pedro David afirma que "en la directiva contaremos con componentes que aporten la experiencia de la línea magnífica que sembró Consuelo, la anterior presidenta".



Las tres nuevas incorporaciones. LA VOZ

### "SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA SER REFERENCIA"

**Magdalena Cantero, presidenta provincial de Almería de la Asociación Española Contra el Cáncer, reitera su compromiso con los pacientes de cáncer y sus familiares en las Juntas Locales de toda la provincia almeriense. Además, la presidenta provincial considera que con estos nombramientos "nuestra entidad seguirá trabajando para ser la referencia en la lucha contra el cáncer, como venimos haciendo desde hace 70 años y asumiendo los nuevos retos que se nos presentan en el momento actual".**

También Adra contará con una nueva presidenta. De esta manera, María del Carmen González Manzano, de 64 años se convierte en la nueva presidenta de la Junta Local en Adra. Se dedica a la hostelería y "nuestras metas son concienciar a las personas de la importancia de la prevención, sobre todo a las mujeres, que no dejen de hacerse las revisiones, y ayudar en lo que podamos a las personas que están en la misma situación que yo".

La nueva presidenta considera que "es un orgullo formar parte de la Asociación Española contra el Cáncer, asociación centrada en la ayuda a las personas. Las personas con cáncer son muy vulnerables tanto a nivel sanitario como a nivel social por lo que nuestra función estará enfocada a ayudarles con todos los recursos que la asociación va a poner a disposición de la población de Adra."



XIV PREMIOS

# Almanzora

Jueves 7 de septiembre  
20.30 Hrs.

Plaza de España (Tijola, Almería)  
Se requiere invitación para asistir al acto

Albanchez · Albox · Alcóntar · Arboleas  
Armuña de Almanzora · Bacares · Bayarque · Cantoria  
Chercos · Cóbdar · Fines · Laroya · Lijar · Lúcar · Macael  
Olula del Río · Oria · Partaloa · Purchena · Serón · Sierra  
Somontín · Sufilí · Tijola · Urrácal · Zurgena

Celebramos la decimocuarta edición de los Premios Almanzora, y lo hacemos a lo grande, como merecen todos los que con su esfuerzo han contribuido a la grandeza de esta comarca. A todos, nuestro agradecimiento.



Siga a partir de las 20.30h  
la retransmisión del acto  
por streaming a través  
de [lavozdealmeria.com](http://lavozdealmeria.com)

ORGANIZAN

SEIZ LOS 40

## La Voz de Almería

[lavozdealmeria.com](http://lavozdealmeria.com)

COLABORAN

cajamar  
CAJA RURAL

CUELLAR  
1888

COSENTINO

TGestión  
PALOMILLO  
FARMACIA

travelgas

Almazara  
de Lubrín

SIERRA PILABRES  
MACE OF CUEVAS

MOR@TEC

Fernández  
Esa Industrial e Ingeniería

La Zalea

PARRA

BYSPANIA

cañal  
Rafa

SERON  
CHECA

SEGURA

## ALMERÍA

# Galardón a una doctora del Hospital Torrecárdenas por un estudio sobre Narcolepsia

● Paloma Villalobos ha recibido el segundo premio en el concurso nacional de casos clínicos

## Redacción

La doctora Paloma Villalobos, responsable de la Unidad de Neurofisiología Clínica del Hospital Universitario Torrecárdenas ha obtenido el segundo premio en el concurso nacional de casos clínicos en Narcolepsia "Abre los ojos en Narcolepsia" que ha sido avalado científicamente por la Sociedad Española de Sueño, SES, con la temática 'Caso clínico hospitalario de pacientes con narcolepsia con interés científico y asistencial, respecto a la presentación clínica y abordaje terapéutico, o de cualquier ámbito'. Se trata de una iniciativa que pretende crear una biblioteca de casos clínicos para esta enfermedad rara.

Según ha detallado la doctora Paloma Villalobos, la narcolepsia "es uno de los principales trastornos del ciclo vigilia-sueño, junto con el insomnio, la apnea obstructiva crónica y el síndrome de las piernas inquietas". Se trata de una enfermedad altamente discapacitante para las personas que la padecen y a los problemas propios que se le asocian cabe añadir la complejidad en el diagnóstico y la falta de información. Es un trastorno del sueño de etiología desconocida, con una prevalencia muy baja



La doctora Paloma Villalobos, responsable de la Unidad de Neurofisiología Clínica del Hospital Universitario Torrecárdenas de Almería.

La Narcolepsia es uno de los principales trastornos del ciclo vigilia-sueño

en la población (0,02 - 0,16% en adultos), aunque se cree que ésta debe ser muy superior dado el frecuente infradiagnóstico de la misma.

Se caracteriza por la presencia

de somnolencia diurna excesiva, alucinaciones al inicio o final del sueño, parálisis del sueño y/o cataplejía. La media de retraso diagnóstico se sitúa entre los 10-15 años. Para la responsable de Neurofisiología del hospital almeriense, es "muy importante un diagnóstico temprano en unidades de sueño especializadas que permita la instauración de un tratamiento adecuado para el control de los principales síntomas y un mejor manejo y seguimiento de estos pacientes".

## EN BREVE

### Plazo para solicitar bonificaciones para el comedor escolar

**Y AULA MATINAL.** Las familias ya pueden solicitar las bonificaciones o la gratuidad de los servicios complementarios de comedor escolar y aula matinal hasta el día 7 de septiembre. La solicitud se debe de realizar a través de la Secretaría Virtual del porta de la Consejería de Desarrollo Educativo de la Junta de Andalucía o de forma presencial en el colegio donde esté matriculado el alumno.

### Achacan las aulas vacías a la falta de gratuidad del ciclo

**ESCUELA INFANTIL.** La Asociación Escuelas Infantiles Unidas lamenta que el curso 2023-2024 hayan arrancado con más de 4.187 vacantes por cubrir, un vacío de aulas que achacan a la "falta de gratuidad del ciclo educativo", y las dificultades económicas de las familias para afrontar estos gastos". La presidenta, Maribel Uncala, señala que "es prioritario conseguir la gratuidad de esta etapa escolar".

### Salud invita a visitar una web sobre el uso de medicamentos

**RESOLUCIÓN DE DUDAS.** La Consejería de Salud ha puesto a disposición de todos los ciudadanos una página web donde se pueden consultar datos sobre el uso de medicamentos comunes y menos comunes, además de contar con una sección de preguntas frecuentes que pueden ayudar a los usuarios a resolver dudas de forma rápida y eficaz sin tener que acudir a la consulta del médico.

## Escolarización adaptada en los colegios para niños que están en paliativos

### Redacción

La Junta atenderá en los centros educativos a alumnos con enfermedades crónicas complejas o en situación de cuidados paliativos. Así lo ha anunciado el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, tras la firma de un Protocolo de colaboración entre la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y la Consejería de Salud y Consumo.

El objetivo es dar un entorno de seguridad y facilitar una escolarización adaptada, algo que es clave, ya que la escuela es un medio de normalización, participación y convivencia básico para su desarrollo, además de ser un lugar para la felicidad y la integración de los menores. El acuerdo, tiene una especial relevancia porque tal como se viene observando entre el alumnado escolarizado, existen niñas y niños que padecen enfermedades con cronicidad complejas o que atraviesan situación de cuidados paliativos que, pudiendo acudir de forma puntual o permanente al centro educativo, requieren mantener un plan terapéutico y de cuidados, incluidos cuidados continuados sanitarios durante el horario escolar.

El protocolo recoge indicaciones para elaborar planes individualizados que garantizan la escolarización segura e incluye la actuación ante posibles casos de emergencia y asegura un sistema de comunicación rápida y fluida que ofrezca una respuesta eficaz.

# El Colegio de Enfermería reivindica más enfermeros especialistas en salud mental

Advierten que tras la pandemia han aumentado un 47% los trastornos en jóvenes y adolescente

## Redacción

El Consejo Andaluz de Colegios de Enfermería reivindica la figura de la enfermera especialista en Salud Mental con motivo de la celebración de la efeméride que se celebró el 1 de septiembre y que conmemora el nacimiento de Hildegart Peplau, enfermera comprometida con los cuidados en el ámbito de la Salud Mental y Psiquiatría, quien

es considerada por su legado maestra para muchos y muchas enfermeras de Salud Mental. Por tanto, desde el CAE han destacado su compromiso "para tratar y cuidar a las personas y familias que requieren de ayuda profesional para superar estas patologías".

Desde el Consejo autonómico han subrayado el papel vital que desempeñan los profesionales para conseguir los objetivos recogidos en la Estrategia de Salud Mental del Sistema Nacional de Salud (2022-2026), que abogan por la cooperación dentro del equipo interdisciplinar de salud mental "otorgando un especial protagonismo a los profesionales de la en-

fermería". Tal y como afirma María del Mar García Martín, presidenta del Consejo Andaluz de Colegios de Enfermería, es urgente la implementación de la especialidad de Enfermería de Salud Mental en el Sistema Sanitario Andaluz.

Además, ha advertido que las y los profesionales desarrollan una labor educativa y asistencial que incluye la percepción de síntomas, así como "la identificación de las causas que originan trastornos mentales", por lo que ejemplifican un "nexo primordial" entre los pacientes y las familias para conocer los tratamientos y el posterior desarrollo de las patologías.

La presidenta del Consejo auto-



María del Mar García Martín.

nómico, ha subrayado que los profesionales de enfermería especialistas en salud mental "prestan cuidados a la persona, familia y comunidad para promover y fomentar la salud mental, prevenir la enfermedad y afrontar las experiencias de estrés ayudándoles a readaptarse y encontrar significado en esas experiencias".

El CAE ha recordado que el Congreso presentó en 2021 una Proposición de Ley General de Salud Mental que recogía la necesidad de hasta 1.900 enfermeras y enfermeros especialistas en Andalucía para cumplir la ratio de 23 por cada 100.000 habitantes. María del Mar García Martín ha recordado que, tras la pandemia, "tenemos que enfrentarnos al aumento de un 47% de los trastornos mentales en adolescentes", por lo que ha aseverado que "debemos poner todas las herramientas posibles para solucionar este gran problema".